

La siembra en 4 rubros supera el 50% de avance

La siembra de verano 2016-2017 de los cultivos de soya, maíz, sorgo y arroz tiene un avance promedio del 50 por ciento, según datos de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo). A diferencia de la campaña de verano anterior, el cultivo de soya tendrá un incremento de 10 mil hectáreas.

El gerente técnico de Anapo, Richard Trujillo, informó que diciembre será clave para culminar con la etapa de siembra, sobre todo en el cultivo de soya que hasta la fecha reporta un avance del 20 por ciento, lo que representa unas 200 mil hectáreas. La proyección de la siembra de este rubro es de 1 millón de hectáreas.

En el caso del cultivo de maíz, según Trujillo, se registra un avance 60 mil hectáreas, cifra equivalente a un 60 por ciento de la proyección que es de 100 mil. Sin embargo, explicó que las cifras toman en cuenta la siembra temprana que fue realizada entre septiembre y principios de octubre.

Asimismo, informó que existe una proyección de siembra de al menos 50 mil hectáreas de sorgo y que habría un avance superior al 50 por ciento. “El agricultor está sembrando sorgo principalmente pensando en el ganado”, agregó Trujillo en alusión a la escasez de forraje para el ganado a raíz de la sequía que azotó al país en los últimos ocho meses.

No obstante, Trujillo indicó que hay optimismo en el sector productivo porque, según los pronósticos, habrá la suficiente agua para beneficio de los cultivos. “Si se cumplen los pronósticos, creemos que va a ser una campaña de verano de regular a buena”, agregó.

Por su parte, el presidente de la Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (Fenca), Luis Reyes, aseguró que este sector tiene cierto retraso en la siembra y que, hasta el momento, no existe una cifra exacta respecto a la cantidad de hectáreas proyectadas para esta campaña, pero aseguró que será menor a la anterior en la que se alcanzó a 120 mil hectáreas.

Sobre esa referencia, el Presidente de Fenca dijo que hay aproximadamente un 70 por ciento de avance, es decir unas 84 mil hectáreas. Mientras que, a nivel nacional, la cantidad de hectáreas asciende a 160 mil.

Reyes advirtió que los resultados de la siembra de verano para este rubro son inciertos debido a la sequía que afecta a todo el país, además de la presencia de plagas.

“Hasta el 15 de este mes ya vamos a tener definida la cantidad de hectáreas sembradas a nivel departamental y nacional, pero sabemos que va a ser menos que el año pasado. No hay políticas que ayuden al productor arrocerero, las casas comerciales no quieren dar créditos a los productores de arroz”, agregó.

Por otra parte, Reyes informó que la banca no está cumpliendo con los créditos comprometidos para los pequeños productores, cuya extensión de terreno no supere las 50 hectáreas, a pesar de que este beneficio fue garantizado meses atrás con la intervención del Gobierno nacional.

El acuerdo sostenido entre Gobierno, banca y productores establece la flexibilidad para el acceso a créditos y para la reprogramación de deudas anteriores.

Los productores que requieren de semilla y combustible para proceder con la siembra de verano.

Antecedentes

Según datos de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) el sector agropecuario cruceño registró pérdidas de 485 millones de dólares por efecto de la sequía durante la campaña de invierno.

Esa campaña, fue una de las peores para los productores, porque en los cultivos de trigo, soya, maíz, sorgo, girasol y chíá los rendimientos cayeron drásticamente, originando una reducción del 57 por ciento de la producción.

Ante esa situación, el Gobierno decretó una serie de medidas para paliar los efectos de la sequía, entre ellos la flexibilidad de créditos, la dotación de granos y un fondo económico para beneficiar a los productores.

ILVA: acuerdan reajuste al precio de la leche

Los productores de leche del valle alto y la planta de Industrias Lácteas del Valle Alto (ILVA) acordaron un reajuste de 0,50 bolivianos al precio de la leche, según informó el ejecutivo de la Asociación de Productores Lecheros de esa región, Antonio Camacho.

En una reunión que se llevó a cabo ayer con representantes de ProBolivia y de la Industria ILVA, se firmó un acuerdo para levantar el estado de emergencia declarado por los productores.

Camacho señaló que, tras esta reunión, se acordaron varios puntos en favor de este sector, entre ellos la devolución de aproximadamente 585 mil bolivianos para los 183 productores de leche que por cuatro meses (abril, mayo, junio y julio) sufrieron un descuento de 0,50 bolivianos por concepto de Impuesto al Valor Agregado (IVA) y el Impuesto a las Transferencias (IT).

“Nos van a hacer la cancelación en uno solo, la fecha es el 20 de este mes, nos van a devolver a cada uno de los socios de acuerdo a la planillas, o sea de acuerdo al volumen de leche que fue entregada”, explicó Camacho.

Añadió que la industria también devolverá 380 mil bolivianos a los productores por tres meses que pagó un precio menor a 3,50 bolivianos.

“La cooperativa estaba brindando sus informes a ProBolivia indicando que seguía dando a Bs 3,50 el litro de leche, nosotros hicimos notar esto y hemos reclamado que deberían pagarnos a ese precio, porque la planta Ilva tiene su mercado nacional y no internacional”, señaló Camacho a tiempo de precisar las devoluciones que debe hacer la industria.

A partir de enero, las asociaciones lecheras, en coordinación con el Gobierno, recibirán insumos como cascarilla de manera directa y no a través de la intervención de otras empresas como en el caso del Valle Alto, donde la industria ILVA es la que hacía de intermediario para la entrega de los mismos.

La semana anterior, más de un centenar de productores lecheros de Punata tomaron la planta ILVA por alrededor de ocho horas.

Diálogo

Representantes del sector lechero de los departamentos de La Paz y Cochabamba fueron convocados por el Gobierno para una reunión que se desarrollará hoy a las 17:00 en la sede de Gobierno, con la finalidad de fijar el precio de la leche.

El presidente de la Confederación de Productores Lecheros de Bolivia (Feprolec), Jasmany Medrano, dijo que esta reunión es primordial para el sector debido a que se fijará el precio definitivo de la leche, tras varias reuniones realizadas con las autoridades nacionales a lo largo de los últimos meses.

La Razón / La Paz

Cosecha de papa en Sucre creció en más de 15,5 toneladas por hectárea

La cosecha de papa en Sucre creció en más de 15,5 toneladas por hectárea. El fin de semana, el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, a través del Programa de Fortalecimiento a la Producción de Papa, dependiente de la Institución Pública Desconcentrada Soberanía Alimentaria IPDSA, realizó la "Feria de la Papa", donde los productores comercializaron este producto de la canasta familiar a los mercados de esa ciudad, luego de haber concluido la cosecha.

El coordinador del PFPP, Mauricio Chambi, informó que actualmente el Programa, intervino 17 municipios, transfiriendo 20.114 quintales de semilla certificada, con un rendimiento de 15,5 toneladas por hectárea, logrando alcanzar a más de 3. 623 beneficiarios.

Asimismo, señaló que el propósito de dicha actividad, es mejorar el abastecimiento de este tubérculo a nivel nacional, en periodos de baja oferta en el mercado interno, a fin de asegurar el consumo demandado por la población a precios justos, reduciendo de esta manera el agio y la especulación en el país.

“El gobierno central en la línea de mejorar la producción, ha implementado programas con el que se va mejorando la producción, tanto de papa, como de hortalizas, frutas, carnes y otros”, explicó Chambi, según un boletín de prensa institucional.

Mencionó que en lo que respecta a la papa, se viene facilitando el acceso a insumos y equipos de producción, de manera que se incrementen las capacidades productivas de las zonas productoras de este tubérculo.

Por su parte, la responsable de la Secretaría Departamental de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Lucrecia Tolaba, manifestó que se está trabajando de forma coordinada entre las autoridades nacionales, departamentales y municipales, toda vez que como en ningún Gobierno, se está apoyando e incentivando la producción y comercialización los productos de la canasta familiar.

El Deber

La PIL y Fedepile llegaron a un acuerdo por precio de la leche

Productores de leche de Santa Cruz y la PIL firmarán esta semana un acuerdo en el que se establece que el precio de la leche no se alterará hasta abril de 2017. Actualmente la industria paga Bs 3,15 por litro de leche cruda y 1,40 al excedente entregado.

En octubre la PIL redujo 21 centavos por litro a los productores, lo que ocasionó una pérdida aproximada de Bs 1,5 millones, indicó Jose Luis Farah, titular de la Federación de Productores Lecheros (Fedepile).

Farah explicó que el acuerdo alcanzado establece que la PIL respetará el contrato; cualquier modificación al precio será acordada entre ambas partes. Los productores apoyarán el plan de salvación que presentó la PIL, mediante el cual la industria, con ayuda del Gobierno, buscará mercados para las 8.000 toneladas de leche en polvo que tiene almacenadas.

“Firmamos el punto de salvación y aceptamos mantener el precio. Pero a partir del 1 de abril de 2017 entrará en vigencia el nuevo precio para el lechero”, explicó Farah.

Entre otras cosas que acordaron en la reunión figura el hecho de que la PIL se comprometió a devolver, hasta enero de 2017, el millón y medio de bolivianos que retuvo a los productores con la reducción al precio de la leche cruda que aplicó en octubre pasado.